

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 20 (1947)

Heft: 7

Buchbesprechung: Zeitschriften-Schau

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ausstellung von Sanitätsmaterial

Mit dem 11. Internationalen Kongreß für Militärmedizin und -pharmazie in Basel vom 2. bis 7. Juni a. c. war eine interessante Ausstellung von militärmedizinischer Literatur und Sanitätsmaterial verbunden.

In anschaulicher Weise war das gesamte Sanitätskorpsmaterial aller Formationen, vom individuellen Verbandspäcklein bis zum Desinfektions-, Dampf- und Douchenwagen mit Anhänger ausgebreitet und zusammengestellt. Nebst zahlreichen Transportmitteln zur Beförderung von Verwundeten (Rollbahnen, Tragbahnenanhänger, Seilbahnen, Rettungsschlitten, Motorschlittenwinden, Verwundetentransportsäcke etc.) sind speziell auch die zweckmäßigen Einheitspackungen von Sanitätsmaterial, die hauptsächlich für den Gebirgsdienst eine Rolle spielen, hervorzuheben.

Wenn auch all dieses Material zum Glück noch nicht im Kriegsfall hat benutzt werden müssen, so bedeutet es doch für den Wehrmann eine Beruhigung, daß sich diese Ausrüstungen bei Übungen und auch bei Unglücksfällen bestens bewährt haben.

Hptm. O. Schönmann, Qm. San. Abt. 4

Zeitschriften-Schau

Generalversammlung der „Association romande des fourriers suisses.“ Mit einer Beteiligung von ca. 80 Mitgliedern hielt die A.R.F.S., wie wir der Juni-Nummer des „Fourrier Suisse“ entnehmen, unter der Leitung von Fourier Benj. Rochat ihre 29. Generalversammlung am 3./4. Mai in Sitten ab. Dem Bericht des Präsidenten entnehmen wir, daß die Vereinigung am 31.12.1946 total 879 Mitglieder zählte, wovon 14 Ehrenmitglieder. Der Präsident und die nicht zurückgetretenen Vorstandsmitglieder wurden wiedergewählt, ebenso der Redaktor des „Fourrier Suisse“, Fourier Maurice Robert, Lausanne. Der Beitrag pro 1948 wurde für Aktivmitglieder auf Fr. 8.—, für Passivmitglieder auf Fr. 5.— erhöht, ebenso der Abonnementspreis der Zeitschrift von Fr. 3.— auf Fr. 5.—. Die Erhöhung war notwendig, weil die Rechnung mit einem Saldo von nur Fr. 39.30 abschloß und ein neuer Vertrag mit der Druckerei Ch. Corbaz, Montreux erhöhte Kosten vorsieht. — Die nächste Generalversammlung wird, wie die Delegiertenversammlung des Gesamtverbandes, in Neuenburg stattfinden.

Neuer Zentralsekretär des Schweiz. Unteroffiziersverbandes. Der Zentralvorstand des S.U.V. hatte in seiner Sitzung vom 22. Juni 1947 den Nachfolger von Adj. Uof. Möckli zu wählen, der auf den 1. Januar 1948 altershalber seinen Rücktritt erklärt hat. Auf die seinerzeitige Ausschreibung hin hatten sich 13 Unteroffiziere und sogar 2 Offiziere, die aber aus prinzipiellen Erwägungen nicht in die Wahl fielen, gemeldet. Als neuer, hauptamtlich beschäftigter Zentralsekretär wurde gewählt: Wm. Otto Zwahlen, zur Zeit Präsident des UOV Solothurn. Wir gratulieren ihm zu dieser ehrenvollen Wahl.

(„Schweizer Soldat“ Nr. 20, vom 30. Juni 1947).